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会展传真

韩国丽水世博会“内冷外热”力揽中国客

纺织行业出境展携手产业集群救市

■ 本报记者 兰 馨

“海边空气很凉爽，看世博还比较舒

服。”近几天，北京游客岳芸（化名）正在韩

国参观 2012 韩国丽水世博会。她告诉《中

国贸易报》记者，正值暑假，她专门带孩子

去丽水世博会旅游。

每 年 的 暑 假，都 是 各 大 旅 行 社 比 较

忙的时候。今年，韩国丽水世博游则是

家 长 带 孩 子 旅 游 的 热 门 路 线 之 一 。 记

者 以 游 客 的 身 份 致 电 北 京 青 年 旅 行 社

报 名 丽 水 世 博 游 ，结 果 被 告 知 ，7 月 底

的团已经满了，想去韩国旅游只有等到

8 月初。

5 月 12 日至 8 月 12 日，2012 韩国丽水

世博会以“生机勃勃的海洋及海岸：资源

多样性与可持续发展”为主题，吸引了世

界各地参观者的目光。这是韩国继 1993

年举办大田世博会后，再次举办国际大型

综合博览会，据悉，共有 106 个国家和 9 个

国际组织参展。

旅行社抢位丽水世博游

据北青旅的有关人员透露，由于 8 月

12 日丽水世博会就闭幕了，目前，各旅行

社的韩国丽水世博游已经进入最后抢位

阶段。

游客岳芸告诉记者，因担心 8 月韩国

丽水世博会观众集中，在旅行社没位的情

况下，她决定以个人游的方式带孩子到丽

水世博会参观游玩，计划行程 10 天。

上述北青旅的有关人员表示，目前，

中青旅每天都有团出发去韩国，但其中

的部分线路并不包括丽水世博会。据其

介绍，到丽水参观世博会的多是带着孩

子的游客。相对其他国家的出境游，去

韩国旅游的费用较低，因此韩国成为中

国游客出境游的首选国家之一，而今年

丽水世博游吸引了很多学生游客，导致

机票紧张。

该人员表示，今年丽水世博会的确吸

引很多中国游客报名去韩国旅游，只是目

前还没有相关的统计数据。

据了解，此次韩国丽水世博会为了吸

引了更多喜欢韩国流行文化的游客，特别

邀请了诸多韩国明星在园区内举办精彩

的演出。继丽水世博会之后，韩国游将转

向亲子游和避暑游为主。

高端游可免签证

在韩国丽水世博会举办期间，为吸引

更多中国游客访韩，韩国对中国团体游客

实行落地签证制度的机场增加到 4 个，分

别为：丽水机场、务安国际机场、仁川国际

机场、金海国际机场。

近日，韩国政府宣布，将对乘坐豪华

邮轮赴韩的中国游客提供免签入境韩国 3

天的待遇。另外，由韩国丽水机场或务安

国际机场入境的，同时也包括搭乘邮轮抵

达丽水的中国团体游客，可享受落地签证

待遇。

韩国法务部宣布，自 2012 年 7 月 6 日

起，除原有的韩国丽水机场或务安国际机

场外，仁川国际机场和金海机场也将对入

境的中国团体游客实施落地签证制度，并

免除办理签证手续费 1 万韩元（约合人民

币 55 元）。

据了解，丽水世博会之前，除了济州

岛以外，赴韩旅游游客都必须办理个人旅

游签证或团体签证，现在团体落地签证制

度的实行方便了旅游团的出行，节省了不

少时间。而游客们拿到落地签证入境后，

回国时可从韩国任一机场出境。目前此

方案在韩国丽水世博期间，也就是 2012 年

7 月 6 日至 8 月 12 日内实行，并将根据实

行效果考虑是否扩大此制度。

观众人数或不如预期

记者从有关方面获悉，丽水世博会组

委会预估的游客人数是 800 万人次，随后，

组委会又把期待游客人数上调至 1000 万

人次。

但 是 实 际 情 况 似 乎 并 不 乐 观，丽 水

世博会组委会方面表示，本届世博会会

期已经过半，游客不足成为困扰组委会

的一大难题。但是组委会同时表示，估

计 7 月、8 月是入园的高峰期，因为韩国

和中国等都将进入学生放假和家长休假

的时间，特别是进入 7 月份以后，入场人

数 呈 现 明 显 上 升 趋 势 。 岳 芸 告 诉 记 者

说，可能是最近几天下雨的缘故，世博园

区的游客并不多，但随处都能见到来自

中国的游客。

丽水世博会组委会也在积极采取各

种举措吸引游客，不仅加大向各大旅行社

推广的力度，而且提升文艺演出的次数和

质量，并且抓住学生放暑假这个特殊时

期，启动吸引游客的非常对策。

近日，韩国总统李明博在“第 93 次广

播演说”中强调希望通过国内旅游来拉动

内需，并特别指出，现在全国进入夏季休

假阶段，而学生也开始放假，丽水世博会

是很难得的机会，希望有更多的国民到访

丽水世博会。

上 述 北 青 旅 的 有 关 人 员 表 示，近 年

来，中国百姓开始热衷到境外观看一些重

大的赛事或展览，成为中国出境游的一个

新的趋势。

本报讯 拟建在法国东部摩泽尔省的

国 际 商 贸 会 展 中 心 近 日 举 行 推 介 活 动。

据悉，该会展中心占地 130 公顷，项目分 5

期，第一期工程将于今年 10 月动工，预计

两年完工，建成后的展示面积约 2.7 万平

方米，可以接收超过 2000 家企业入驻。

据泰瑞洛林公司总裁雷吉斯·帕斯里

厄 介 绍，国 际 商 贸 会 展 中 心 地 理 位 置 优

越，能够为进驻的中国企业提供全方位的

展示平台，与欧盟 27 个成员国买家直接接

触，同时为欧洲企业寻求中国合作伙伴提

供直接有效的服务。

据介绍，作为这一项目的配套项目，

泰瑞洛林公司的母公司法国科麦思控股

公司已经于今年 6 月打通了“亚欧新丝路

国际汽运快线”，途径中国、哈萨克斯坦、

俄罗斯，直达欧洲等国。另外，国际商贸

会展中心的网站也已经开通。公司可以

为入驻的中国企业提供物流、通关、公司

注册、法律、金融等一站式高质量的服务。

据了解，该国际商贸会展中心建设得

到中国商务部、中国中小企业协会、中国机

电产品进出口商会的大力支持，华为、海尔

等知名企业表达了入驻意向。 （辛 桦）

本报讯 为了加强与台湾会展界的友

好合作，增进双方的友谊，拓展双方的联

系渠道，共享互利合作的成果，提升南京

会展业的国际知名度和竞争力，日前，南

京市副市长李琦率领的南京市政府服务

业代表团在台举办了宁台两地会展行业

友好合作交流会。

此次交流会由南京市政府会展业办

公室与台湾展览暨会议商业同业公会共

同承办。李琦率领的南京市服务业代表

团一行 10 人与台湾 24 家从事组展、设计、

搭建、服务的展览公司以及行业协会的 37

位董事长、总经理、执行长等业内人士探

讨了合作与发展大计。

本次交流会上共签订了 5 份合作协议，

涉及 4 个具体会展项目。其中，3 个将在

2013 年，一个拟在 2015 年在南京举办，两地

会展合作和交流迈出了实质性的一步。

台湾华新丽华集团所属的南京华新

世博展览有限公司表示，为了进一步加大

与南京会展业界的合作，今年的 10 月、11

月将在南京举办汽车用品展览会和老年

用品博览会。 （宗 赫）

本报讯 据了解，重庆连接市区和重

庆国际博览中心的悦来会展大桥上周正

式通车。该桥位于国博中心南侧，为分离

式大桥，投资 7000 万元，桥梁总长度 308

米、宽 32 米，为双向 6 车道。

悦来会展大桥的竣工，将为重庆国际

博览中心大型钢结构材料以及重要设备

运输提供运输保障，未来，该大桥也将作

为主城通往国博中心的主要通道。

据了解，该桥建成后，将打通国博中

心 连 接 金 山 大 道 、解 放 碑 、江 北 嘴 的 通

道，缩 短 市 区 到 达 国 博 中 心 的 时 间 。 对

在 重 庆 国 际 博 览 中 心 参 观 完 博 览 会、准

备 乘 飞 机 离 开 的 外 地 客 商 提 供 更 大 方

便，只要经中环线，就可以通过宝圣立交

前往机场高速公路，约 15 分钟就能抵达

重庆机场。 （丛 雯）

法国摩泽尔省拟建国际商贸

会展中心吸引中国企业

重庆悦来中心

到机场仅15分钟车程

宁台两地会展行业

友好合作交流会在台湾举行

“ 希 望 借 助 第 七 届 中 国 纺 织 品 服

装 贸 易 展 览 会（巴 黎）暨 巴 黎 国 际 服 装

服 饰 采 购 展（APP Paris，以 下 简 称 巴 黎

纺 织 展）平 台 帮 助 企 业 与 欧 洲 买 家 实

现 有 效 对 接 。”广 东 东 莞 大 朗 镇 政 府 毛

织 行 业 管 理 办 公 室 相 关 负 责 人 表 示 ，

希 望 通 过 参 展 ，同 时 推 动 产 品 结 构 的

调 整。

业界普遍预测，今年将是金融危机以

来最难熬的一年，出口疲弱态势或将延

续，甚至可能出现贸易逆差。2012 年第一

季 度 ，中 国 对 欧 洲 出 口 占 出 口 总 额 的

26.92%，欧 洲 虽 是 我 国 服 装 出 口 第 二 大

市场，出口却较去年同期下降了 10.31%。

9 月 17 日至 20 日，由中国纺织工业联

合会主办的第七届巴黎纺织展将在巴黎

布尔歇展览中心与欧洲知名的 Texworld

（服装面料展）同期同馆举办。据介绍，这

是中国纺织行业机构联手为全球服装供

应商打造的针对欧洲市场的采购平台。

同时，也是中国纺织品出口欧洲重要的贸

易平台。

出击欧洲市场

承办方之一的中国贸促会纺织行业

分会相关负责人表示，在贸易形势不好

的情况下，企业到欧洲参展，一方面，通

过参展了解欧洲市场和客户情况；另一

方面，通过参展让欧洲客户了解企业良

好的生存状态，有利于接收订单。特别

是在国际贸易形势不好的情况下，客户

在追求采购低成本的同时，也追求贸易

的安全性。

该负责人介绍，为了增加展会贸易效

果，为展商带来更多的参展附加值，组委

会 对 海 外 贸 易 买 家 邀 请 进 行 了 更 多 投

入。展会期间，参展企业不仅能与优质的

欧洲买家面对面交流，而且还能通过静态

展演、研讨会等活动把握欧洲市场的信

息，与欧洲时尚新锐设计师共同探讨最新

欧洲时尚趋势。

本届巴黎纺织展，广东东莞大朗展团

以大朗毛织区域品牌统一形象参展，企业

根据自身的产品特色，挑选各自的优势产

品展出。据介绍，大朗展团的加盟令本届

展会的展品、展商结构更加多元化、规模

化，也将为展会增添更多特色与看点。

近年来，随着全球范围内环境立法的

不断加强，对于整个纺织价值链来说，可

持续发展和环境问题变得越来越重要，也

受到生产企业、零售商、原料提供商的广

泛关注。

鉴于此，大朗展团参展企业，将在研

发设计方面加大投入，加强产品检测、确

保 投 放 标 准 ，提 升 产 品 质 量 ，以 更 加 环

保、优质的产品，满足欧洲市场的需要。

多参展利于接单

据介绍，目前国外需求依然疲软，原

料价格波动、劳动力等要素价格上涨风险

依然存在，企业的接单难度加大。

统计数据显示，2011 年，大朗镇 86 家

规模以上毛织企业实现产值 79.1 亿元，

出 口 交 货 值 41.7 亿 元 ，占 产 值 的 53% 。

2012 年 1 月至今，毛织企业出口交货值有

所下降。对此，大朗镇政府毛织行业管

理办公室，有意引导企业开拓国内外市

场：如加大拓展内销市场，组织毛织企业

赴外地市场考察。支持企业加强营销网

络建设，推进市场与电子商务融合发展，

鼓励企业联合第三方电子商务服务企业

开展电子商务应用，有条件的企业建设

独立的电子商务平台。组织企业外出参

展，近年来，大朗几乎每年都组织企业到

国内外参展或举办交流活动，引导和帮

助企业更好地发展。

大朗镇政府毛织行业管理办公室相

关负责人表示，毛织产品相对于其他服

装 产 品 来 说 ，所 需 要 的 棉 花 比 例 较 大 ，

因此受棉价波动影响也相对较大，从企

业 层 面 来 说 ，希 望 尝 试 多 元 化 ，增 加 非

棉 产 品 的 比 重 ，通 过 产 品 结 构 调 整 ，开

发一些功能性新产品，扩大产品的应用

领域等方法来规避棉价风险。作为中国

纺织服装业在欧洲举办的第一个也是唯

一一个大型自办展，巴黎纺织展为参展

商 和 专 业 观 众 提 供 了 一 个 贸 易 、信 息 、

时 尚 的 综 合 窗 口 ，是 连 接 设 计 师 、面 料

和时装三大产业链的纽带。中国企业参

加巴黎展得到的将不仅是订单，更能获

得丰富的时尚资源，这有助于中国服装

企业的结构调整。从这一点上看，大朗

与巴黎纺织展携手，有利于大郎纺织产

业走出困境。

■ 汤 蓉

近日，因展馆直接经济效益不理想，安

徽合肥经济开发区将安徽国际会展中心、

合肥滨湖国际会展中心打包向国内公开征

集运营管理方案。按说，这在会展业内已

不是新鲜事，但却仍引起业界的关注，原因

就是，此次合肥政府委托运营展馆的是一

家民营企业。这和前几年，会展业内由长

三角区域的杭州和宁波率先掀起，山东、安

徽纷纷效仿的展馆管理输出，有着本质上

的不同。

值得指出的是，此次合肥市政府提出

的模式是“委托经营”，而长三角曾经尝试

的是“管理输出”。笔者的理解是，前者的

主、雇双方是委托与被委托的关系也就是

最简单的关系，被委托一方要向委托一方

负责，至少，在经济效益上要有一个说法，

向委托方有一个交代；而后者的双方则是

合作关系，模式简单：委托方期望受委托

的管理方能带着项目去，将在上海举办的

展览项目移植过去，在当时曾引起不小的

关注，但后来以不了了之收场。管理输出

模式失败的原因很简单，在上海举办的展

览项目不会移师到杭州、宁波，或者山东、

安徽举办。而受委托方在其委托方的地

盘上创办新的展览项目，又不及委托方的

优势大，事实表明，这是委托方的一个美

好愿景。

但现在就断言委托经营模式相比管

理输出模式，是一种成功的尝试还为时尚

早，因为这才是一个开始，是否成功，可否

推广，目前都还是未知。

当初，建设展馆的时候，政府以主导

者的身份，志在必得的信心和姿态，认为

栽得梧桐树，必将引来金凤凰。如今，连

山鸡也没来几只，发现展馆运营以来，直

接经济效益远没有预期的那样乐观。不

得已，起了“创新”的念头。于是，想到了

将展馆经营推向市场。当然，委托经营是

一种专业化、市场化的的手段，本无可厚

非。但如果区域优势明显，展馆的年使用

率达到或接近国际上的 50%-60%，当地政

府还会将展馆委托经营吗？

将 展 馆 经 营 推 向 市 场，在 政 府 层 面

来 说 ：如 果 被 委 托 方 将 展 馆 经 营 好 了 ，

那就是地方相关主管机构领导层的创新

尝 试 ，如 若 经 营 不 善 ，当 地 政 府 则 完 全

可以将责任推到运营公司的头上，倒也

落得一身干净。严格地说，建设展馆时

投 资 了 几 十 亿 ，就 这 样 委 托 了 事 ，有 不

负 责 任 的 嫌 疑 。 连 政 府 都 做 不 好 的 事

情，民营企业就真能在短期内令展馆起

死回生？

安徽国际会展中心、合肥滨湖国际会

展中心经营艰难只是中国各地方展馆生

存状况的一个缩影。未来，也许还将有更

多的展馆面临经营的艰难。这不是发展

会展经济的问题，是地方政府战略决策层

面的遗留问题。

展馆委托经营是市场运作还是无奈之举
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